

CONTACTS

MIDI LIBRE

Correspondants :
Geneviève Berger
☎ 06 88 24 22 19.
g.berger30700@gmail.com
Audrey Rossi
☎ 06 84 21 23 91
audreymidi@orange.fr
Jacques Roux (sports)
☎ 09 77 93 27 01
rouxuzes@wanadoo.fr

PUBLICITÉ

L'Agence
by Midi Media
☎ 04 66 79 39 97.

UZÈS EN BREF

SÉCURITÉ PATIENT.

Mardi 22 novembre, le centre hospitalier d'Uzès organise une journée dans le cadre de la semaine sécurité patient. Le but est de venir tester ses connaissances sur le thème Déclarer et gérer les EIAS (événements indésirables associés aux soins). Ouvert à toutes les professions de 10 h à 16 h au rez-de-chaussée.

AMIS DE LA MÉDIATHÈQUE.

L'assemblée générale des Amis de la médiathèque aura lieu mardi 29 novembre à 17 h, à la médiathèque. Les candidatures au conseil d'administration sont à adresser à : Jean-Louis Lepêtre, président de l'association, 413, route des Haras 30 700 Arpaillargues. De nouvelles adhésions peuvent être prises à l'entrée de l'assemblée générale.

CONCERT.

Jeudi 24 novembre à 20 h, le Capitole diffusera le concert monumental du groupe Indochine, Central tour. L'occasion de voir (ou revivre) le concert événement de la tournée des 40 ans du groupe qui s'est joué à guichets fermés dans les cinq plus grands stades français. Tarif : 16 €.

EXPOSITION.

Du 9 au 23 décembre, seront exposées, à la Maison du patrimoine, les créations des jeunes ayant participé au stage de calligraphie commencé par la Maison des jeunes et de la culture pendant les vacances de Toussaint. Le vernissage aura lieu vendredi 9 décembre à 18 h.

CINÉMA

LE CAPITOLE

11, rue Xavier-Sigalon à Uzès.
☎ 04 66 22 13 91.
Black Panther, Wakanda Forever : 14 h 30.
Close : 20 h 30.
Couleurs de l'incendie : 14 h 30, 17 h 30.
Les Amandiers : 14 h 30.
Les engagés : 17 h 30, 20 h 30.
Mascarade : 17 h 30.
Z : 20 h.

Le club Soroptimist d'Uzès va "oranger" fontaines et ronds-points

SOLIDARITÉ

Savoir lire les signes est le thème de cette campagne.

Depuis 2014, la couleur officielle de la campagne pour la prévention des violences faites aux femmes est la couleur orange.

Les clubs Soroptimist du monde entier et celui d'Uzès en particulier vont pendant quinze jours "oranger" les monuments. Avec l'aide de la municipalité, les fontaines et les ronds-points seront pavés en orange et l'hôtel de ville éclairé de la même couleur.

40 000 sachets distribués l'année dernière

Sous l'impulsion de leur association, mondialement connue pour ses différentes actions pour l'égalité des femmes et des filles, les Soroptimist seront partout sur le terrain, une vingtaine de bénévoles, rien que des femmes.



Les bénévoles du club Soroptimist d'Uzès.

« Les boulangeries participent encore à l'action, explique Nicole Bon, chargée de la communication. Nous leur devons un grand merci pour leur soutien. Les pharmacies se joindront à nous, il s'agit de toucher le plus de monde possible. Cette année nous avons axé la campagne sur "savoir lire les signes de maltraitance". Depuis la crise sanitaire le nombre de violences faites aux femmes a augmenté de 10% »

Les Soroptimist d'Uzès œuvrent aux côtés de l'association gardoise Via Femina Fama, hébergement d'urgence, ressources financières, démarches auprès de la justice, des services sociaux et des administrations. Les boulangeries et les pharmacies distribueront leurs produits dans des sachets fabriqués par les clubs, aux couleurs de la campagne, porteurs d'un message de sensibilisation.

40 000 sachets ont été distribués l'an dernier sur Uzès, d'autres commerces s'étaient spontanément associés à l'action.

« Pour l'instant nous n'avons pas encore le message exact, la Fédération européenne a demandé à toutes les villes de distribuer les sachets en même temps, vendredi 25 novembre, pour un meilleur impact. » L'ouverture de la campagne aura lieu ce même jour. Les Soroptimist d'Uzès invitent toutes les personnes qui désirent soutenir le club dans cette action à venir poser pour la photo, en portant un vêtement ou un accessoire de couleur orange, devant la mairie vendredi 25 novembre à 19 heures précises. Jacques Caunan, de l'équipe municipale, représentera le maire en déplacement à Paris. Plusieurs élus seront présents. Les deux semaines de sensibilisation se termineront par la projection du film *La Terre des hommes*, au cinéma le Capitole, mardi 6 décembre, à 20 heures.

Blauzac

Jessie Divol,
ludothécaire
de la CCPU



Jessie Divol.

Jessie Divol est responsable de la ludothèque itinérante mise en place par la CCPU peu avant le confinement. Depuis deux ans, elle sillonne les villages avec le camion de la ludothèque, toujours accompagnée d'une animatrice ou d'un animateur. Régulièrement présente à Blauzac depuis un an, elle explique la manière dont elle appréhende son métier : « Nous arrivons avant l'ouverture au public, car il faut environ trois quarts d'heure pour installer les tables de jeux et les quatre espaces : celui de construction, d'éveil, d'imitation (ferme, dinette) et les jeux coopératifs d'adresse, de stratégie.

Le jeu n'est pas réservé qu'aux enfants, c'est l'image que nous voulons casser. Ce n'est pas toujours facile de jouer à la maison avec ses enfants ; on est occupé par des tâches diverses. Ici, un parent accordera le temps uniquement à son enfant. Les jeux permettent aussi de s'aider, de faire des rencontres et de mixer les générations. La ludothèque est ouverte et adaptée à tous. À Blauzac, nous invitons les retraités à nous rejoindre ! »

► Correspondant : 06 21 88 73 94

Le lycée des métiers d'art Gide expose Offset

Le lycée des métiers d'art polyvalent Charles Gide expose Offset, une œuvre d'Hamid Maghraoui, en partenariat avec le Frac Occitanie Montpellier (Fonds régional d'art contemporain), dans la cafétéria jusqu'au 15 décembre. Pour ce projet pédagogique, l'artiste est venue donner une conférence de presque deux heures aux élèves sur son parcours et son travail.

« Cette série de vidéos est constituée des montages de diverses séquences de journaux télé-

visés dans lesquelles seul le présentateur est visible et seules ses respirations sont perceptibles. J'ai prélevé 4-5 respirations des présentateurs que j'ai composé pour imiter les sons de la rotative de la presse ce qui crée un rythme saccadé et met à mal le principe de communication lié à l'information télévisuelle. Cette mécanique répétitive donne l'impression d'une déshumanisation des personnalités choisies, transformées en instruments par le système mé-

diatique qui les dirige », explique l'artiste.

« Normalement tournent en boucle des clips sur cet écran que les élèves regardent ou ne regardent pas. Donc on a trouvé que cette œuvre avait toute sa place ici, qui est un lieu de convivialité pouvant se prêter facilement à la discussion. Le personnel de la cafétéria a été briefé pour expliquer le projet aux élèves », précise Marion Evrard, professeur d'art appliqué et référente culture.

► Correspondant Midi Libre : 06 84 21 23 91



Marion Evrard devant Offset.

Arpaillargues-et-Aureillac William Stewenson a dispensé ses conseils pour un bon compostage

Au début des années 2000, le Sictomu avait lancé une vaste opération pour équiper les foyers de composteurs individuels. L'objectif principal était de réduire les coûts de transport et de traitement, en détournant la partie fermentescible des déchets ménagers, on valorisait jusqu'à 30 % des déchets ménagers et on allégeait le poids des poubelles collectées. L'opération fut un succès.

Aujourd'hui, la campagne sur le compostage individuel et collectif à l'initiative du Sictomu de la CCPU (communauté de communes pays d'Uzès) se fait sous l'injonction de la loi qui oblige, à partir du 1^{er} janvier 2024, à une collecte séparée des biodéchets, qui devront être compostés par les usagers acquérant un composteur ou en les apportant dans des composteurs collectifs.

Les premiers composteurs ont été livrés aux habitants de la commune ayant passé commande. Cette livraison s'est faite à la salle polyvalente au cours d'une formation dispensée par William Stewenson du



La formation s'est déroulée dans la salle polyvalente.

Sictomu qui a expliqué le bon usage et les bons gestes pour réaliser un bon compostage. Olivier Robin, référent compostage de la CCPU, expliquait de son côté les motivations liées à cette action conjointe. « Agir pour l'environnement c'est aussi mieux gérer les déchets ménagers », a insisté, Gérard Dautreppe, maire et vice-président de la CCPU en charge de la gestion des déchets. Cette première session de formation, qui a réuni une trentaine de personnes, sera suivie d'une autre dès le mois de janvier. La séance a été également l'oc-

casión de présenter les référents compostage collectif de la commune : Jean-Marc Allory, Pierre Bolusset et Christine Pannetier membres de l'association du Pacte pour la Transition d'Arpaillargues-et-Aureillac qui seront les interlocuteurs privilégiés pour les personnes souhaitant utiliser ce service. La station de compostage collectif a déjà été installée près de la salle polyvalente, elle sera opérationnelle d'ici quelques jours après une prochaine session de formation.

► Correspondant Midi Libre : 06 87 20 51 99

Comps

Une journée d'immersion dans l'antiquité pour les écoliers

Jeudi 17 novembre, une journée hors du commun a été vécue par 35 élèves de CM1 du groupe scolaire qui se sont rendus dans les locaux de l'association Loricca Romana aux anciennes écoles. Là, Daniel Piroso, dit Caius Pirosum Strabo, le président de la Loricca Romana, les a accueillis avec une douzaine d'adhérents dont beaucoup d'étudiants en histoire. Passionnés par la civilisation de la Rome antique, les reconstituteurs ont animé plusieurs ateliers permettant aux enfants de découvrir le quotidien des civils et des légionnaires au temps de la romanité. Activités poterie et bijoux, découverte des stratégies de combats chez les Romains et les Gaulois ont conquis les enfants.

« L'antiquité est au programme

des CM1. Nous vivons dans une région riche du passage des Romains. Ce type d'animation est essentiel. Tout ce que les enfants ont pu vivre va les aider à construire un savoir, pour cette année et celles à venir », constate Julien Celin, leur enseignant. Lucie et Timéo ont « préféré l'argile et les bijoux ». « On en a appris plus avec ces gens qui s'entraînent à faire les romains, explique Ellouan qui a adoré la façon intelligente et technique de combattre en faisant la tortue ». Tous sont repartis heureux avec un bijou, un médaillon d'argile et leur livret militaire rempli par deux scribes de la Loricca Romana après avoir expérimenté des lancers de bonbons à la catapulte.

► Correspondant Midi Libre : 06 61 79 38 09



Les enfants ont testé les techniques de combat.